

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Pilar.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, de 8 y 12 y media en la Compañía; de 9 en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 7 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral y San Lorenzo á las nueve y cuarto, en la Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En las Capuchinas á las diez y media se celebrará una misa solemne con sermón.

La Hora Santa de cinco y media á seis y media en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

SANTOS DEL JUEVES.—San Eduardo, San Fausto, San Gerardo y San Teófilo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cinco y media á seis y media en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en la Asuncion.

## Diversiones públicas.

SALON DE CONCIERTOS.—Baile para mañana miércoles 12 de Octubre de cuatro á ocho de la noche.—Entrada 2<sup>o</sup> de caballero, 50 céntimos; de señora, 25 id.

### ENSEÑANZA DEL FRANCÉS A LAS SEÑORITAS

#### COLEGIO DE DOÑA ISABEL DELCACHO

El día 15 del corriente mes, de dos á tres de la tarde, UNA PROFESORA FRANCESA, dará principio en este colegio á un curso especial para señoritas.



*[Handwritten signature and flourish]*

## Seccion de Noticias.

Dice *El Diario* en su número de anoche:

«El manantial de San Julian está más rico y exhuberante que nunca, pues despues de suministrar al acueducto de acopio de los depósitos de Loporzano, la cantidad de agua cuya toma se juzga necesaria para sostener el nivel del único que actualmente se aprovecha, *se pierden* y encauzan al rio cuatro quintas partes de la cantidad que arroja.»

Hé aquí un cargo grave que hace el diario posibilista sin descubrir á quien vá dirigido, pero que nuestro municipio debiera recoger, y llamando á las dos personas colocadas en los extremos de la tubería, ver cual de ellos *se bebe* el agua que nosotros dijimos no llegaba al depósito el dia que le visitamos, y que segun *El Diario*, con sobra entra por la cañería

Nosotros estamos dispuestos á sostener y probar lo que dijimos el sábado próximo pasado respecto á la pérdida sufrida por el depósito aquel dia y aquellas horas; pérdida que no hubiera tenido, si á él llegara tan sobrada de agua la cañería del manantial de San Julian.

Si *El Diario* está tan seguro, de que el sábado, la cañería del manantial de San Julian *suministraba* la cantidad de agua *necesaria para sostener el nivel del depósito* aprovechado, resultará de su parte una confesion explícita de que las obras del acueducto están hechas sin condiciones, puesto que reciben caudal sobrado de aguas para sostener el nivel del depósito, y á éste no llega esa agua; luego el líquido deberá filtrarse en el camino. Esta es la consecuencia que de su aseveracion se desprende.

Item más: en su suelto asegura *El Diario*, que las aguas no aprovechadas para ser remitidas á los depósitos de San Julian se pierden encauzándolas al río.

¿Será posible que el Sr. Alcalde ejerciente no tome en consideracion esto, y pase porque se arroje el agua de San Julian al rio, teniendo un depósito vacío, con riesgo de sufrir alguna avería con la presion del otro, su gemelo, que está en uso?

¿Consentirá que habiendo aguas tan sobradas como *El Diario* dice, esté sin llegar á cubrir el máximun de cabida el depósito en uso?

No lo creemos; y así esperamos que hará luz en el asunto para que la verdad quede en su lugar.

Estimaríamos que *El Norte de Aragon* volviera á leer nuestro suelto del dia 7 y rectificara el error que ha cometido al suponernos capaces de invitar al municipio á cargar con más impuestos los artículos de consumo.

No dijimos tal cosa, ni nos atreviéramos á hacer semejantes proposiciones. De sobra sabemos el afflictivo estado de nuestra clase jornalera, que en último término es la que viene á pagar aquellas cargas.

Lea el colega otra vez el suelto, repetimos, y verá que en el segundo párrafo decíamos, que *meditasen bien*, nuestros concejales, sobre que



*artículos y objetos y cosas* podría gravitar el transitorio impuesto. No nos referimos á ningun artículo de consumo.

Multitud de cosas hay donde el municipio podría cargar el arbitrio, todas de puro lujo.

Hágase y no tema *El Norte de Aragon* que se empeore el estado de la clase obrera.

La clase obrera digna por mil conceptos de consideracion por todos, y por nosotros de especialísima atencion, no usa de esas cosas sobre las cuales sin escrúpulo, cargaríamos el arbitrio especial.

Por lo demás que el colega dice de los alcoholes, ya sabe como pensamos en el asunto y que no le iremos á la zaga en eso de pedir recargos para ellos.

El número 656 de la revista *El Porvenir de la Industria* recibido en esta redaccion, contiene un escogido sumario.

Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1884, que por exenciones legales fueron declarados reclutas condicionales, han terminado con la aprobacion de la Excma, Diputacion provincial, las que les señalaba la ley; en su consecuencia los interesados comprendidos en aquel reemplazo podrán pasar desde luego á las oficinas del batallon depósito de esta zona con el fin de recoger sus licencias absolutas.

Lo hacemos presente para que no sufran perjuicios los interesados.

Se ha resuelto por Real orden fecha 14 de Julio último que, en principio general compete á las autoridades de Hacienda acordar la entrada en el domicilio particular para perseguir los delitos de contrabando y defraudacion.

Esta tarde ha salido para Zaragoza nuestro muy querido amigo don Alejo Cuartero, en cuya poblacion, mañana, cantará su primera misa en la histórica iglesia de Santa Engracia.

El jóven sacerdote y maestro de capilla de esta Santa Iglesia Catedral, al cambiar de estado tan completamente, puede vanagloriarse de haberse captado las simpatías de todos los oscenses en los años que como pianista, director de orquesta y maestro de música, ha vivido entre ellos, y que esas simpatías, que se ha ganado por su buen carácter y bellas cualidades, persistirán entre ellos, y en especial entre los amigos en quienes pusiera siempre todas sus confianzas y afecciones, á pesar de aquel cambio.

Al marchar nuestro buen amigo á cumplir el primer deber de su nuevo ministerio, llévase nuestra más cordial enhorabuena y nuestra felicitacion más sincera.

Ha obtenido el grado de licenciado en derecho civil y canónico.

ADMINISTRACION  
PÚBLICA  
DE LA ESTADÍSTICA

nuestro querido amigo D. Emilio Ucelay, redactor de *La Alianza Aragonesa* y corresponsal en Zaragoza de nuestra modesta publicacion.

Felicitámosle muy de veras.

---

Ha sido nombrado el teniente coronel D. José Trigo, jefe de la comandancia de recluta de Huesca.

---

Con el tren de la mañana de hoy ha salido para Zaragoza un buen contingente de personas atraídas por los festejos que en honor de su patrona Nuestra Señora del Pilar tienen preparados los zaragozanos.

---

Laméntase el *Diario de Avisos*, con razon, de que para verificarse el reparto de bonos á los pobres hayan mandado á su redaccion diez solamente y dice que en cuanto la gente se entere de que hay en su redaccion bonos, vá á ser esa casa jubileo de pobres y procesion de necesitados.

¿Cómo hacer creer á las gentes que de cinco mil bonos, encárgase al periódico de repartir diez?

Tiene razón.

---

Se ha estrenado en Berlin traducido al aleman, el drama de Echegaray *El Gran Galeoto*.

El éxito fué ruidosísimo y completo aclamando el público al célebre dramaturgo español.

---

Llamamos la atencion de nuestros lectores, acerca del contenido de la importante carta de nuestro corresponsal en París.

---

Dice nuestro apreciable colera *La Alianza Aragonesa*.

«La lluvia deslució ayer considerablemente el prólogo de las fiestas: los gigantes y cabezudos, que hubieran vestido sus nuevos trajes, tuvieron que quedarse en casa.

Por la humedad fracasó la luz eléctrica, que se apagó á poco de ser encendida y las músicas no pudieron tocar en la plaza de la Constitucion. Tal era el barro que se formó, efecto de la persistente lluvia, que el tránsito se hacia difícil.

Tampoco pudo verificarse en la plaza de Toros la anunciada funcion formada de extremos tan notables como el dance de la comparsa de Tauste ejercicios de Mr. Glombi y capeo de vaquillas que con el doble atractivo de rifar dos cuadros de monedas de plata, que hubieran llenado el circo.

El dia de hoy ha amanecido nublado pero todavia no ha llovido.

Esperamos que el agua se mostrará deferente con la junta de festejos y no se aguará la función de las plaza, suspendida hasta hoy.  
Hay gran pedido de localidades.»

---

Según dicen de Bilbao, el eminente tenor Sr. Gayarre ha ordenado la construcción de escuelas para niños y niñas en su pueblo (Navarra), cuyos sostenimiento correrá de su cuenta, y ha donado 12.000 duros para que se haga una carretera desde el Roncal á Izaba.

Pronto se terminará el fronton, que le ha costado 41.000, y en el que colocarán una lápida que diga: «A Julian Gayarre, sus paisanos.»

---

Un vecino de Tafalla, llamado Tomás Gil, al practicar la limpieza de una cuba de vino vacía, fué acometido de asfixia, quedando muerto en el acto.

---

Telegrafía el delegado de Seguridad de Cartagena, diciendo que, con motivo de haberse inutilizado para la lidia la matadora de becerros *Guerrita*, se promovió un tumulto en aquella plaza de toros, arrojando el público al redondel tablas y bancos.

La pronta intervención de la Guardia civil puso fin al tumulto sin otras consecuencias.

---

Han llegado a Pasajes los wagones frigoríficos de la casa de Mercader é hijo de Loglaterra, destinados á conducir pescado fresco al interior de España en muy buenas condiciones. Dicha casa tiene privilegio de invención por estos wagones.

---

Un suelto muy grave ha publicado *La Correspondencia de Valencia*. Habla de *Altraciones* en la administración municipal de aquella ciudad y compara con las *irregularidades* de Cuba las que se registran en el ramo de consumos, en el de policía urbana y otros varios.

---

Desde el 15 de este mes saldrán de Zaragoza los trenes de Navarra á las 4 y 50 de la mañana y á las 3 y 5 de la tarde; el correo de Barcelona á las 6 y 20 de la mañana, y el expreso á las 12 y 52,

---

Dice la *Pall Mall Gazette*, de Lóndres, que el gobierno de Marruecos ha dirigido á todas las potencias firmantes del tratado de Madrid de 1880 una nota pidiendo que se suprima el sistema de los *protegidos*, en virtud

del cual todo cónsul europeo puede crear en Marruecos un *imperium in imperio*.

Han llegado á Málaga varios marroquíes, encargado de hacer compras caballerías, armas y municiones para las kábilas fronterizas.

En Vitoria se anuncia la próxima aparición de un periódico carlista con redacion y direccion exclusivamente vascongadas, no siendo ajena la nueva publicacion, según indicios, á la cuestion Sangarrén-Cavero-Valdespina.

FOTOGRAFIA ARTÍSTICA.—Los españoles que ván á admirar las novedades de la hermosa capital de Francia, no saldrán de ella sin visitar la moderna y magnífica fotografía del Sr. Antony y compañía, Boulevard Montmatre núm. 18. Sus lujosos salones están adornados de artísticos retratos de personajes célebres, como políticos eminentes, escritores de talento, artistas de mérito, señoras y caballeros de la aristocracia, etc., los cuales forman una gloria viviente, gracias al talento del Sr. Antony, que sabe dar á la fotografía la viveza de expresion que es el secreto de ese arte. Perfeccion, gusto, elegancia y comodidad forman atractivos grupos en ese establecimiento, situado en el punto más céntrico de París y el cual posee ascensor y teléfono, pudiendo, las personas que deseen retratarse, interrogar desde sus casas, al amable artista fotógrafo Sr. Antony.

---

## Correspondencia.

---

Madrid 10 de Octubre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Hoy ha hecho el gasto en todos los mentideros políticos el acto llevado á cabo ayer en Córdoba por el marqués de la Vega de Armijo, el cual significa un desencanto para los partidarios de las emociones fuertes, pues á despecho de todas las mejores disposiciones de la crítica acerba, no han podido hallar el menor pretexto para seguir hablando de su actitud disidente. Esperábase sacar partido de lo que se refiriese á la moralidad y á la crisis agrícola y sus palabras han parecido bien á amigos y adversarios.

Pero si por este lado resulta inútil cuanto se pretenda, no ocurre otro tanto en punto á ofrecimientos, pues alguno ha emitido la idea de que si amainado en su actitud belicosa se deberá á promesas que se suponen de verdadera cuantía cuando hasta dada su procedencia centralista aplaude sin reservas el jurado. Tambien se dice esto mismo con referencia á D. Pío Gullon, esplicando por causas análogas el abandono de inspiracion de su órgano en la prensa *La Regencia*. Los ministeriales han creído de su deber salir al encuentro de tales rumores y niegan rotundamente la existencia de tales promesas, pues en su concepto, si los

disidentes cejan en su campaña de hostilidad se debe pura y simplemente á que ha llegado el momento de estrechar las filas en el partido que ocupa el poder no ya solo para sacar triunfantes los proyectos sustantivos puestos al debate en las cámaras, sino tambien para oponer un fuerte dique á pretensiones como las que al aproximarse el interregno estuvieron á punto de proporcionar sérios disgustos al gobierno, pues parece que tratan de reproducirse en cuanto se abran las Córtes.

Pero aducen otras razones en confirmacion de sus asertos y son las de que si bien no es creible que el partido conservador estreme su oposicion al gobierno en el parlamento por lo ménos acentuarán su campaña lo bastante para necesitar union y cohesion entre los fusionistas.

=

Dias ha que viene rodando por la prensa y de boca en boca el rumor de que la situacion económica del casino demócrata progresista es estremadamente precaria; pero hoy ya se trata de algo más grave y más trascendental si por desgracia se confirma, pues que muchos dan como seguro un acto de los Sres. Llano y Persi y D. Santos La Hoz ingresando el primero en el partido reformista y retirándose el segundo á la vida privada. Esto último encuentra muchos incrédulos, si bien convienen en que el cansancio del Sr. La Hoz es grande, pero que continuará en activo servicio. Por lo que respecta al primero tambien parece muy fuerte su determinacion, aunque todos se inclinen á creer que en último término se separará del movimiento general del partido para quedar en situacion espectante.

Y como si semejantes rumores no fuesen ya harto pesimistas, hay quien señala ya el plazo en que sucumbirá *El Pueblo* para antes de fin de año y quien agrega que *El País* no llega á la primavera próxima. Tales augurios tienen sin embargo mucho de aventurados, pues aun conviniendo en la existencia de dificultades metálicas, todavia tiene elementos vitales el partido demócrata-progresista para afrontar crisis de esta naturaleza, cuando todos reconocen que es el partido más numeroso entre todas las fracciones republicanas.

=

En este momento en que pongo término á esta carta concluirá el Consejo de ministros que preside el Sr. Sagasta y primero de la série que se propone celebrar el gabinete.

No se espera que revista importancia excepcional, siendo casi seguro que se destine á lo que pudiéramos llamar expedientes de menor cuantía y que se reserven para los sucesivos las cuestiones de más importancia y que den origen á controversia.

=

Ninguna noticia concreta se ha recibido hoy de Maruecos y en la salud del Sultan, pero puedo decirle que han remitido bastante los rumores de conflictos internacionales.

=

Por último; alguien á falta de otra cosa ha lanzado la especie de que el Sr. Martos viene decidido á pedir la salida de los ministros de Estado

y Ultramar, cosa que ha padecido á todos imverosímil, mucho más cuando se achaca á las cuestiones de la inmoralidad administrativa de Cuba.—M.

París 8 de Octubre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

### **Resoluciones definitivas sobre el incidente Franco-Aleman.**

El Sr. Flourens ministro de negocios extranjeros ha hecho anunciar á la prensa la nota siguiente:

«El Sr. Conde de Munster ha estado en el ministerio de negocios extranjeros, y ha participado al Sr. Flourens, que el gobierno alemán, el cual ya había expresado su vivo sentimiento por el incidente de Vexaincourt, y se había declarado dispuesto á indemnizar las personas directamente heridas, se consideraba moralmente obligado á reparar el perjuicio causado por uno de sus agentes en el ejercicio de sus funciones, y había decidido, puesto que lo que ha sucedido es irreparable, asegurar al menos la suerte de la familia de la principal víctima. A cuyo efecto el Sr. conde de Munster ha entregado al Sr. Flourens la suma de 50.000 marcos (62.500 francos). Por otra parte, la instrucción que se practicó inmediatamente, establecerá el grado de culpabilidad de los soldados y funcionarios alemanes implicados en ese deplorable incidente».

Añadiremos que mientras el conde de Munster daba esa satisfacción al Sr. Flourens, el primer secretario de la embajada francesa en Berlin, Sr. Raindre recibía igual noticia del conde Herbert de Bismarck. Además, el embajador de Alemania, ha dejado en poder del ministro de negocios extranjeros, una carta de su puño y letra que repite todo lo que su gobierno le ha dado orden de transmitir al gobierno francés.

Todo ha sucedido como habíamos previsto. Ahora veremos el castigo que se vá á infligir al soldado Kauffmann, y si la viuda del infortunado Brignon rechazara la indemnización alemana. Si la acepta, que desilusión para el exaltado Rochefort; que cosa prodigiosa, la lista de la suscripción de su periódico alcanza esta mañana á la suma de 9.368 francos, 35 céntimos, y quizás hará que siendo conocida oficialmente la suma de la indemnización alemana, dicha lista reciba un empuje fabuloso que deje atrás los 50.000 marcos.

### **Un escándalo mayúsculo.**

Ayer los transeuntes oían gritar con grande sorpresa á los revendedores de periódicos: La revocación del general Caffarel, por deudas y negocios ilícitos: Como que la acusación era grave por tratarse de un general, entre la curiosidad y la duda fuimos á tomar informes.

Hé aquí lo que hemos sabido: El general Caffarel, general de brigada, y subjefe de estado mayor general del ministerio de la guerra, se le acusa de haber vendido diplomas de la Legion de honor, de haber traficado en operaciones de bolsa, sobre lanas en bruto y petroleos de



Chicago, y de tener inteligencias con agentes alemanes. Esto último es tan sumamente delicado, que hasta más amplios informes se debe mirar como un rumor calumnioso.

Vamos á traducir las versiones de algunos periódicos autorizados, dejándoles la responsabilidad de sus revelaciones.

*Le Temps*, asegura que la medida de rigor que el ministro de la Guerra ha tomado contra el general Caffarel, es motivada por su conducta privada y la situación embarazosa de sus asuntos. Al mismo tiempo publica la siguiente nota, que el general Ferron ha hecho insertar en todos los periódicos.

«El ministro de la Guerra mandó ayer á Mont-sous-Vandrey á uno de sus oficiales de ordenanza, dador de una información que ha entregado al Presidente de la República, y en la cual explica los motivos que le obligan á quitar el mando al general de Brigada Caffarel, sub-jefe de estado mayor del ministerio de la Guerra.

«El Presidente de la República ha firmado esta mañana esta decisión, y mañana la publicara el *Diario Oficial*.

«Por decreto del mismo día, el Sr. de Sesmaisons, coronel del 6.º regimiento de cazadores, está nombrado á llenar el cargo de sub-jefe de estado mayor del ministerio de la guerra, en reemplazo del señor »Caffarel».

*Le Matin*, periódico tambien muy autorizado, dice que el general Caffarel fué arrestado ayer noche, y dá los siguientes detalles de ese sensible arresto.

»A eso de las siete de la noche, el comandante de la plaza de París, »mandó una orden de arresto al servicio de la seguridad, mandando »que fuera inmediatamente ejecutada. Enseguida tres agentes fueron ha »apostarse en la rue de la Tremvill donde tiene su domicilio el citado »general. A las nueve menos veinte, este último llegó á pié, y al ir á »tirar del boton de la campanilla, los tres agentes se acercaron á él, y »le notificaron la orden de arrestacion. El general protestó enérgica- »mente, pero al ver la orden escrita, dijo que estaba dispuesto á seguir- »les, pero que les pedía el permiso de subir á su casa, para poner orden »á sus asuntos y escribir dos cartas. Los agentes se negaron, y el gene- »ral escoltado por ellos subió en coche y éste partió hácia el estado ma- »yor de la plaza de París. Más tarde fué trasladado á la cárcel del *Cher- »che Midi*.»

Otro periódico explica este arresto del modo siguiente:—Caba- llero—dijo uno de los tres agentes—tenga V. la bondad de seguirnos, tenemos orden de prenderle.

Al oír estas palabras, el general se puso livido, pero sin perder su continente contestó.—Está bien, pero antes, dejadme V.V. subir á mi cuar- to, para escribir una carta.—Lo que V. pide es imposible. Se nos ha dado la orden de no perderle de vista un solo momento. El general no insistió y subió en el coche que los tres agentes habian tomado y el cual esperaba á corta distancia de la casa del primero.

*L' Intransigeant*, que para hablar claro no se para en chiquitas, dice que si se debe dar crédito á ciertos rumores, la determinacion del minis- tro de la guerra obedece á otra causa más grave que la venta de conde- coraciones.

Habla el citado periódico. «El general Caffarel, algunas noches iba á pasar algunas horas en un pequeño hotel de la Avenida de Wagram, en el cual habitan mujeres de vida irregular. Ese hotel completamente aislado, rodeado de un jardín, cerrado de altos muros, servía de punto de reunion á oficiales alemanes. Hasta la prueba absoluta de lo contrario, quisiéramos creer que esas acusaciones de espionaje, inferidas á un general francés, fuesen falsas. Lo quisiéramos por el honor del ejército, al cual pertenece, por el honor de la Francia á la cual ha servido. Antes de formular contra del general Caffarel, una acusacion formal, conviene á nuestro modo de ver, aguardar que se aclare este asunto, lo cual reclamamos enérgicamente.»

Las hojas de servicio del citado general, son las siguientes:

Nació el 1.º de Agosto 1829, en Jallien (Ysère), entró en el colegio de Saint-Cyr en 1848 donde obtuvo los galones de cabo y de sargento. A su salida de la escuela militar, entró en el estado mayor, y en 1855, tuvo el grado de capitán, jefe de escuadron en 1867, coronel en 1878, general de brigada el 27 de diciembre 1884, luego jefe de estado mayor del 5.º cuerpo de ejército de guarnicion en Orleans, y por último el 12 de marzo 1887, fué nombrado subjefe de estado mayor al ministerio de la guerra.

En Crimea fué condecorado con la cruz de caballero de la Legion de honor, y con la de oficial, despues de la campaña de Italia. En el mes de diciembre del año pasado, fué nombrado comendador de la misma órden. Además de esto, ese general lleva un nombre ilustre, y es preciso que su falta sea horriblemente grave, para que haya sido detenido como el más vulgar de los criminales.

*Le Soleil* lamenta con razon ese escándalo que se ha dado al público, y añade:

«Este desgraciado asunto, ha sumergido el ejército en la mayor estupefaccion. Todo el dia de ayer, y particularmente por la noche, un sin fin de telegramas ha invadido el ministerio de la guerra, solicitando explicaciones, y esperando un mentis á todas las versiones que circulan, y sobre todo sobre la revocacion del general Caffarel. El ministro de la guerra, muy impresionado por la emocion que ha levantado el escándalo que acaba de reprimir, hizo llamar inmediatamente al jefe de estado mayor con el fin de buscar juntos los medios de calmar esta legítima emocion».

De otro periódico.—Parece ser que ese oficial superior, no es el único culpable en este triste asunto de escandaloso enredos. Se habla igualmente de otro senador, y de varios personajes muy conocidos.

La opinion pública, profundamente emocionada, reclama una informacion implacable, que descubre la verdad, y castigue á los culpables sea cual sea su situacion social. Otros periódicos dicen que en ese asunto están mezclados varios militares de alta graduacion, y dos senadores. El general conde de Andlau, se le señala como cómplice, y el digno militar se ha presentado lleno de indignacion á la redaccion de *Le Matin*, haciendo esta declaracion.—Soy víctima de una infame calumnia; jamás he tenido relaciones personales con el general Caffarel, hace unos veinte años que no le he dirigido la palabra. Me acuerdo perfectamente de haberlo encontrado una vez en los salones del general Boulanger, pero

nunca le he escrito ninguna carta conteniendo una recomendacion cualquiera, para hacer obtener una cruz de la Legion de honor. Por otra parte, desafio que se pueda enseñar en el ministerio de la guerra, una linea de mi letra, que se relacione con ese asunto. Protesto pues con todas mis fuerzas contra las odiosas insinuaciones lanzadas contra mí.

### Dimision del Sr. Mazeau.

El ministro de gracia y justicia Sr. Mazeau, ha anunciado su dimision en el consejo de ministros que hoy ha tenido lugar bajo la presidencia del Sr. Rouvier. Todos los esfuerzos de los demás ministros para disuadirle de tal resolucion han sido inútiles.

*El Corresponsal.*

---



---

## Telegramas.

---

**Londres 10.**—Telegramas recibidos de Berlin, Paris y Viena dicen gobiernos respectivos enviarán buques de guerra á las aguas marroquíes creyéndose ascenderán á diez entre las principales potencias sin contar á España.

**Roma 10.**—El ministro de relaciones exteriores ha dirigido una nota oficiosa á la prensa protestando contra el curso que lleva el tratado, de comercio franco-italiano. Los periódicos de oposicion sacan partido de esto para combatir á Crispi porque dicen influye en la actitud de Francia respecto del tratado diciendo que si aplicase á Italia la primera columna del arancel el comercio y la agricultura italiana sufrirán un rudo golpe. Esta nueva actitud de Francia favorece en mucho los intereses comerciales de España.

**Berlin 10.**—La prensa italiana se ocupa preferentemente del asunto relacionado con Marruecos.

El gobierno considera de tanta gravedad la cuestion marroqui que enviará á la mayor brevedad un embajador de prestigio y competencia á Tànger.

**New-York 10.**—La fiebre amarilla continúa haciendo estragos en la Florida. El número de invasiones y defunciones aumenta de un modo considerable. Los naturales aterrizados emigran á otros estados que son defendidos por cordones cuyos individuos se defienden é impiden con las armas la entrada de los emigrantes. La situacion es verdaderamente excepcional. El gobierno toma serias precauciones.

**Madrid 10.**—La sesion del Congreso literario artistico-internacional anunciada para esta mañana á las diez se ha suspendido habiéndose verificado á las dos de la tarde.

**Madrid 10.**—En los círculos políticos se han hecho vivos comentarios, sobre el discurso del Sr. Marqués de la Vega de Armijo pronunciado en Córdoba.

Todos convienen que ha sido conciliador y eminentemente patriótico disipando todas las dudas que pudiera haber sobre su actitud. De sus palabras se deduce que está incondicionalmente al lado del Sr. Sagasta sin discutir en de la política del jefe del partido liberal.

**Madrid 10.**—Los ministros salen en este momento del consejo que han celebrado en la presidencia. Los asuntos que han tratado han sido meramente administrativos, según manifestaron los ministros. De política nada han tratado y sí se han cambiado las impresiones para acordar los asuntos de mayor urgencia para darles la prioridad en los consejos sucesivos. Extraoficialmente se sabe que se han ocupado de la fecha de la apertura de Cortes, de los asuntos de Ponape, de las cuestiones de Cuba, no recayendo acuerdo alguno en las deliberaciones, el general Cassola presentó las líneas generales de sus proyectos de reformas de carácter orgánico que merecieron la aprobación de los demás ministros.

**Madrid 10.**—El archiduque Stefano ha salido para Cádiz en el tren express. Le han despedido en la estación los ministros de Estado y Marina, que abandonaron el consejo para cumplimentarle.

M.

---

## B O L S A .

---

París 10, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'53.  
 Madrid 10, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'15.—Fin de mes, 66'25.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 67'95.—Amortizable, 82'90.—Cubas, 96'15.—Banco 412.—Barcelona.—Interior, 66'27.—Exterior, 68'00.

---

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

---

**MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 10 del corriente mes á esta estación, consignadas á los señores siguientes:**

D. Pablo Abad.—Pérez.—Castanera.—Quintilla.—Santos Ara —J. Suelves.—Rufino Martinez —Martín Alsina.—Simeon Bernad.—Domingo Ezcurra.—José Peleato,—B. Sorribas.—Silvestre Martí.

**MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 10 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:**

Sr. Camo.—Lacasa.—Franco.—Soler.—Bara.—Sánchez.—García —

Rio.—Comisario Guerra —Millén.—Aragues —Orús.—Estaún — Broto: —Navarro.—Cebrian.—Frago.—Fanlo.—Duch.—Vilas.—Pelayo.—Vetret.—Lacoste.—Lafarga.—Infante.—Gonzalez.—Marton y Compañía.—Gir.—Abadía.—Miret —M. Miravé.—Naval.—Jauriat.—Ferrer.—Fajarnés

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Día 10.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
712'4	712'2	15	3'5	O.N.O	N.O: 9	Cubt.°	Desp.°	20'12

## ANUNCIOS

# JOAQUIN MARTINEZ

## SASTRE

### COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

**S**E venden las uvas de dos viñas. Tambien se arriendan ó se darán á medial dando ventajas al mediero, varios campos de huerta y secano y se alquila una segunda habitacion. Lanuza, 25 y 27, principal, darán razon. 4-s

**A**LQUILER.—Hay un primer piso, Sancho Ramirez, (antes Ballesteros) número 14. Informarán, Coso alto, 27, 2.º 3-s

**E**l que quiera comprar un obrador que sirve para toda clase de obra, como teja, baldosa, ladrillo, cántaros, etc., etc., con agua viva, en el camino de Tierz; informarán en la calle de San Salvador, 6, Huesca. 4-s

**L**AGARES.—Se alquilan dos lagares que cuelan noventa nietros. Darán razon, Sancho Ramirez, 24.

# INTERESANTE

En el establecimiento de ropas hechas de MANUEL MILLAN, sito en la plaza de San Lorenzo, acaba de recibirse un grande y selecto surtido de capas todas en paños superiores y bandas de última novedad, cuyos precios se detallan á continuación:

Capas paño superior, bandas bonitas..	30 pesetas.
Idem, id. . . . .	35 »
Id., bandas felpa de seda y tres trencillas.	45 »
Id., felpa de seda cuadros y listas. . . . .	50 »
Id. paño más superior. . . . .	60 »
Y sucesivamente las hay hasta..	125 »

**Manuel Millan, Plaza de San Lorenzo**

## GRAN REBAJA DE PRECIOS

# SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público da dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<i>Pts. Cs.</i>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á. . . . .	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á. . . . .	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco. . . . .	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. También tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

**La Compañía Fabril SINGER**

**25, COSO ALTO, 25, HUESCA**

**Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.**

# EN LA ZARAGOZANA

## SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estación de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

### ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible **AGUA MILAGROSA** de **Nuestro Señor San José**, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

**¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!**

Precio **5** reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo.

**N**ODRIZA.—Hay una de leche fresca; criará en su casa ó en la de los padres del niño. Desengaño, 6, 1.º, informarán.

**E**N la calle de Alfonso de Aragon, núm. 2, se arrienda una bonita habitación: en el principal informarán. 3-s

**E**N la calle de las Mártires, núm. 4, pral, se dan **REPASOS DE MATEMÁTICAS**.

## Aviso à los enfermos de la vista

El **Doctor-oculista**, J. IRIBARREN, médico titular de Almudevar, tan conocido de toda la provincia por los muchos enfermos de la especialidad á que se dedica, á quienes ha visitado y operado desde hace seis años, pone en conocimiento del público que, como de costumbre, todos los dias **primero y quince** de cada mes tendrá consulta en esta ciudad en la calle del Coso alto, núm. 9, principal.

Se practican toda clase de operaciones de ojos, párpados y vías lagrimales.

Horas de consulta, de **nueve á una**.

### CONSULTA GRATIS A LOS POBRES

En el establecimiento de modas LA CAMELIA, Coso alto, 9, darán detalles en todo tiempo.

## TRIGO DE SIMIENTE

### PROCEDENTE DE LÉRIDA

Se vende en el almacén de granos y harinas de MARIANO FUYOLA, Coso bajo, 98, Huesca. a-d

## *El Médico-Cirujano de Laluenga,*

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.º y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

## ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 11, 11:50 mañana.

A consecuencia de haber suspendido y procesado al general de brigada Mr. Caffarel, ha surgido un grave disgusto entre el presidente de Consejo de ministros francés Mr. Rouvier y el general Ferron, ministro de la Guerra.

Ha dimitido el director de Administrado Sr. Correa motivado por la resolución de un expediente de interés de un pueblo.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.